



周南たちばな学園 袋井市立三川小学校 学校だより

令和2年12月25日 発行

三川っ子だより

No.15

「楽しく 充実した冬休み」になる コツを伝授

～2学期終業式
神田校長の話～

85日間の2学期が、今日で終わります。皆さんにとって、どんな2学期でしたか？「わたし玉」は増えましたか？大きくなりましたか？

さて、明日から11日間の冬休みになります。楽しみですね。校長先生も、子どもの頃、冬休みは、毎年、ワクワクしたのを覚えています。クリスマス、大晦日、お正月と楽しい行事が続きますね。また、家族で旅行をしたり、遠くにいる親戚の人と会ったりするのも楽しいものです。

ところが、新型コロナウイルス感染症が広がっているせいで、今回の冬休みは、遠くに出かけたり、たくさんの人と会ったりすることができないお休みになりそうですね。「つまらないなあ。」「たいくつだなあ。」と思っている人もいるかもしれませんね。

そこで、今日は、コロナ禍でも、「楽しく、充実した冬休み」にするための術を皆さんに伝授したいなと思います。

まずは、「遊び」の術です。今は、ゲーム機などの機械を使った遊びが多いようですね。もちろん、ゲーム機も、家でのきまりを守ってやり過ぎなければ、楽しく過ごすためのよい方法の一つですね。私が子どもの頃は、電気を使わない遊び道具が中心でした。昔の遊びはね、自分たちで方法やルールを変えることができるのが、よいところです。どうすれば、もっと楽しくなるだろうと常に考えていたように思います。では、皆さんの遊びの世界を広げるために、今日は昔の遊びを紹介しますね。

【遊びの呼吸 仲間ノ型】

友達や家族と一緒にした遊びには、こま、凧、メンコ、ビー玉、双六などがありました。凧やメンコ、双六などは、売っているものだけでなく、自分たちでも作ったものです。高くまで飛ぶ丈夫な凧にするにはどうすればよいか、簡単にめくれない強いメンコにするにはどうすればよいか等、常に研究していました。ビー玉は、正確に飛ばすにはどう弾けばよいかと、やはり研究していました。



【遊びの呼吸 一人ノ型】

一人の時には、紙飛行機や折り紙、お手玉などをやりました。紙飛行機は、新聞の広告を使って、格好のよい、よく飛ぶ紙飛行機になるように、何度も作り直したものです。お手玉も難しい技に挑戦しました。私の師匠は、おばあちゃんでした。普段はおっとりしているのに、お手玉を渡すと、片手で3つのお手玉を素早く操って見せてくれました。皆さんのおじいちゃん、おばあちゃんも、実はお手玉の達人かもしれませんよ。



どうでしょう？やってみたいなと思うことが、あったでしょうか？昔は、今と比べると不便でした。しかし、その「不便さ」のおかげで、子どもたちはいつも、どうやって遊べば楽しくなるかなと考え、工夫していたように思います。

遊んでばかりいると、「勉強しなさい」と注意されてしまうかな？それでは、楽しい「学び」の術を伝授します。

【学びの呼吸 こだわりノ型】

秘訣は「こだわり」です。「何か、こだわりをもって、徹底的に学ぶ」これだけで、普段やっている学びが、格段に楽しくなります。例えば、「同じ部首が使われている漢字だけを書き出してみる」、「九九のそれぞれの段を10秒以内で言えるようにする」、「歴史上の人物の顔をスケッチする」等。

教科書に関係しない内容でもOKです。例えば、「好きな歌手のダンスの振り付けをマスターする」、「世界中の犬の姿と名前を覚える」、「世界遺産を覚える」、「テレビコマーシャルの音楽をリコーダーや鍵盤で演奏する」等。自分がワクワクしてくるようなものを選んで、自由に取り組みるといいですね。



今日、皆さんに伝えたかったのは、遊びも学びも、自分の追究したいことを、自分で決めて取り組むことが楽しく暮らす秘訣だということです。一見、つまらなさそうなことでも、「自分の気持ち次第」「自分の工夫次第」で楽しいもの、充実したものになります。「わたし」らしく工夫して、ハッピーな冬休みにしてくださいね。

冬休みの間に、「わたし」ならではの術を身に付けた人は、ぜひ友達や先生に披露してくださいね。校長室にも見せにきてください。楽しみにしています。

1月6日に元気に会えることを楽しみにしています。皆さん「よいお年を」。

お知らせ「周南たちばな学園 学園案内について」

周南たちばな学園を紹介するパンフレットができあがりしました。本日、家庭数で配布しました。このパンフレットは令和2年度から4年度までの周南たちばな学園としての教育目標やカリキュラムが示されています。

なお、周南中学校や三川幼稚園に在籍するお子さんがいらっしゃる御家庭は、パンフレットが重複して配布されます。ぜひ、祖父母の皆様等にも配っていただき、周南たちばな学園についてより深く知る機会にしてください。

パンフレットの保管は各家庭でお願いいたします。



冬季休業中の連絡について

冬季休業中に、重大な事故や事件に遭遇した場合は、警察に通報した後、学校にも連絡をお願いします。また、重い病気やけがをした場合は、学校に連絡をお願いします。なお、新型コロナウイルス感染症に係る感染や濃厚接触の疑いがある場合は、すみやかに医師や保健所に相談する等、適切に対応いただくようお願いします。万が一、感染者、または濃厚接触者となった場合は、本日配布した別紙「新型コロナウイルス感染拡大防止に関する対応について」により、対応をお願いいたします。

【連絡先】 三川小学校 48-6197 (三川駐在所 49-0049)

※平日の連絡は、8:15~16:45 の時間帯でお願いします。なお、夜間、年末年始閉庁日(12月29日~1月4日)は、留守番電話での対応となりますので、御承知ください。

教頭(川島)
48-6197